

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL SÁBADO 22 DE ENERO DE 1820.****SAN VICENTE Y SAN ANASTASIO.**

El Jubileo de las XL. horas está por la Tercera orden de RR. PP. Observantes, en su capilla. Se manifiesta à las 7 de la mañana, y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. y 2', y se oculta à las 4 h. y 58'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 11' 48."

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	30, 0 60	61, 0 0	S.	Nubl. y aturb.º
A las 12 del D.	30, 0 50	61, 5	id.	id. id.
A las 6 de la T.	30, 0 40	60, 0	id.	Celag. espesa.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Alta mar à las 6 h. 41' Mad. 2.ª Alta mar à las 7 h. 3' Noch
1.ª Baja mar à las 12 h. 54' Mediodia.

ORDEN DE LA PLAZA.

General de dia: el brigadier D. Juan de Dios Cabrera. = Coronel de dia: D. Diego Arteaga y Bazan. = Teniente coronel de dia: D. Joaquin Lafuente. = Parada: América y Milicias Urbanas. = Ronda: Soria.

Modas de Paris del 24 de Diciembre.

Aunque no se usa forrar los sombreros de raso con terciopelo, hemos visto en cierta tienda uno de esta clase, forrado con terciopelo amaranto, adornado de cordoncillo del propio color, y de una docena de claveles hechos con terciopelo del mismo. En la propia tienda habia muchos sombreros de color de rosa, cuyo adorno consistia en una guarnicion de maragutós, todo al rededor del ala, y un ramo de lo mismo en la copa.

Hay muchos vestidos de merinos de color de resedá, y todos de

talle bajo; esta circunstancia no es tan general en los de baile.

Los niños llevan túnicas cortas de merinos sobre pantalones de lo mismo. Pantalones y túnicas llevan por abajo una guarnición de tres cintas de terciopelo, ó de una chinchilla.

Al mismo tiempo que la mas de las petimetras dejar de usar las esclavinas de picos, otras se ponen paletinas que bajan hasta la rodilla, y forman esclavinas por detras. Algunas llevan botines, llamados polacos, de seda ó tafilete de color, forrados de pelusa, y con alamares de seda.

Cuando Ceres parece desterrada de la tierra, es cuando gustan mas nuestras elegantes de adornarse con sus dones; en las últimas reuniones de la corte y de casa de los embajadores se ha notado que los prendidos de mas lujo se componian de espigas de diamantes ó de plara.

Es tambien del buen tono llevar en los bailes guirnalda y ramos al lado, uno y otro del color del vestido.

Hemos visto en el teatro, y aun en las calles, algunas medias con las cuchillas bordadas de lentejuelas; y las señoras que desean cuando bailan llamar la atención con sus pasos ó pies, han adoptado una moda análoga, que es ponerse zapatos en que van bordadas de lentejuelas unas hebillas, que se llaman á la barquera.

COMERCIO. = Vales Reales.

Día 21 = (Sin cambio.)

Neuchatel (Suiza) 14 de Diciembre.

Entre los establecimientos industriales de nuestro canton, se distingue la fábrica de aceite de petróleo de los señores Montandon y Juan Renaut, establecida en Travers; los cuales han conseguido por medio de nuevos métodos quitar á este aceite su olor desagradable, y darle mas consistencia. Se usa generalmente de esta sustancia para untar los carros, y se ha visto que se necesita mucho menos que de cualquiera otra clase de sebo, que dura mas tiempo, y que nunca se pone pegajoso. Los carruageros le han reconocido otra propiedad no ménos importante, que es la de servir de bálsamo para toda clase de heridas, quemaduras, úlceras y sabañones. Tambien se le emplea con buen exito como bebida para las bestias, cuyos flatos disipa, sin poder hacer mal en ningun caso; la dosis es de dos á tres vasos comunes, desleidos en una cantidad igual de aceite de olivas, ó cualquier otro.

Los señores Montandon y Juan Renaut, que gozan del derecho esclusivo de explotar la mina de petróleo situada cerca de Travers, venden su aceite, en toneles que pesan cerca de 180 libras en limpio; mas barato que cualquier otro sebo, á tres meses de plazo, y con la

condicion de que si en este tiempo no le acomoda al comprador, puede dejar la remesa á disposicion de sus dueños.

Escriben de Seyssen que de resultas de los grandes calores que se experimentaron en el año último en varios parages de Suiza, se derriñó mucha parte de las nieves del *Mont-blanc*, con cuyas aguas se ha formado un lago considerable, que si llega á romper sus diques, amenaza á Ginebra una gran catástrofe.

Palermo 22 de Noviembre.

Todos nuestros productos están mas ó ménos en inacion, y la mayor parte en baja, porque absolutamente no hay quien compre nada. Entre los coloniales solo el café, pimienta y cacao de Caracas están en favor; sobre los demas reina una calma completisima.

Riga 27 de Noviembre.

Se han hecho en esta semana muchas ventas de lino para entregar mas adelante. Los de primera calidad, entregables en fin de Mayo, se han vendido á 117 rublos con 10 por ciento de anticipacion.

Petersburgo 28 de Noviembre.

Los cáñamos tienen una salida muy lenta; casi nada se hace en ellos, y los del año pasado se lograrían á 150 rublos. En granos se hace tambien poquísimo.

La calidad superior del lino de la cosecha pasada, muy preferible á la presente, ha influido algo sobre esta; mas desde que se cerró la navegacion se han vendido muchas partidas, y á pesar de la abundancia de nuestras existencias en este artículo, los precios van en subida.

El aceite de linaza está algo parado, de resultas de los grandes surtidos que hay en las provincias. Lo mismo sucede con la poiasa, que sin embargo no podría lograrse á ménos de 80 rublos, siendo de buena calidad. *(Miscelanea.)*

Embarcaciones que han entrado en Barcelona desde el día 5 hasta hasta el 7 del corriente.

Día 5—Un español de Málaga. Y han salido dos españoles para Mahon y Vinaróz.

Día 6—Un francés de Arles, y dos españoles de Motril y Vinaróz.

Día 7—Seis españoles de Torreblanca, Vinaróz, Marsella y Alcu-dia. Y han salido un francés para Nueva Orleans, un sueco para Tar-ragona, y tres españoles para Cádiz (con vino), Cartageua y Denia.

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de Comercio de esta Plaza se subhastan nuevamente para su remate al mediodia del Lunes 24 del corriente varios bienes muebles apreciados en 9745 run.

ademas unas velas de barco avaluadas en 3652 rs. dichos. Lo que se hace notorio para que quien quiera hacer postura acuda al Tribunal al acto del remate ó en interin á su escribania, pues la postura que hiciere siendo arreglada será admitida. Cádiz 19 de Enero de 1820.

Por auto del Sr. Juez Subdelegado de bienes mostrencos vacantes y abintestatos de esta ciudad, ante mí el escribano público D. Francisco Melendez, se manda prorrogar por 15 dias el término de la subhasta á la capitalidad de 6600 rvn. á que está afecta la casa núm. 140 calle del Hospital de Mugerres de esta Plaza, y declarada aquella perteneciente al Real fisco: asi se anuncia al público y que se admitirán las posturas, pujas y mejoras que se hicieren con tal que sean en efectivo metálico y cubran las dos terceras partes de dicha capitalidad: cuyo remate se ha de verificar el dia 7 de Febrero próximo á la hora de las doce de su mañana en el mejor postor en las casas morada de dicho Sr. Subdelegado, calle del Sacramento.

AYUNTAMIENTO.

Habiendo fallecido el contratista del alumbrado público se convoca á los licitadores para el Lunes 24 del corriente á las doce en las casas Capitulares, á fin de verificar nuevo ajuste hasta fin del presente año.

AVISOS.

Se desea saber el paradero de D. Joaquin de la Cueba para comunicarle asuntos que le interesan; quien supiere de dicho sugeto se servirá avisarlo en el despacho de este Periódico, calle de la Carne.

En la casa núm. 3 de la calle del Cuártel de Marina se vende barato un caballo de tiro, de escelentes cualidades.

Un jóven de edad de 21 años, que se halla en esta Plaza, desea colocarse en una casa al servicio de algun caballero, bien sea de ayuda de cámara, mayordomo ó sirviente; si alguno lo necesita acuda á la posada del Paraiso, donde se le dará razon.

PÉRDIDA.—Quien supiere el paradero de un Loro que se ha volado el 19 del corriente de un balcon de la casa del Real Tribunal del Consulado, el cual tiene la cabeza, pescuezo y muslos amarillos, y en un ala una pluma grande amarilla, y en la otra una encarnada, se servirá entregarlo al portero de dicha casa.

En la plazuela de los Descalzos se manifiesta un precioso nacimiento de transformaciones. — Habrá una entrada á las seis.

TEATRO.—*El distraído* (com. en 2 actos de D. Felix Enciso Castillon.)—*Bolevas* (por la Sra. Lopez y el Sr. Alonso.)—*A un engaño otro mayor* (sainete.)—A las siete.

Entrada de ayer: Boletines 704—Producto para la Sra. María Dolores Generoso 3575 rvn. y 18 mrs.

(Imprenta Gaditana.)